

**CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE SEGURIDAD FÍSICA  
NUCLEAR DEL OIEA**

**INTERVENCIÓN DEL JEFE DE DELEGACIÓN DEL URUGUAY  
GOBERNADOR Y REPRESENTANTE PERMANENTE ANTE EL OIEA  
EMBAJADOR JUAN CARLOS OJEDA**

Viena, 10 de febrero de 2020

Muchas gracias.

Quisiera iniciar mi intervención felicitando a los Co-Presidentes de esta Conferencia, al señor Ministro de Relaciones Exteriores de Rumania, S.E. Bogdan Aurescu, y al Viceministro de Relaciones Exteriores de Panamá, S.E. Federico Alfaro Boydf.

Extiendo mi saludo al señor Director General del Organismo, Mariano Grossi; a los señores co-facilitadores y a los colegas por la excelente labor realizada para hacer posible esta tercera edición del ICONS.

Damos una vez más la bienvenida a esta iniciativa del OIEA y adherimos al enorme desafío que implica este foro, que provee a los Estados un ambiente inclusivo para hacer frente a un desafío común, como es el de proteger materiales nucleares para que estos no puedan ser utilizados con fines terroristas y de destrucción.

Somos conscientes de los intensos trabajos de coordinación y preparación que ha debido asumir la Agencia y en particular el equipo liderado por el Director General Adjunto, señor Lentijo a quien agradecemos su esfuerzo.

Es un orgullo para nuestra región que entre los co-facilitadores de este proceso se encuentre Panamá, que junto al equipo de trabajo de Rumania han efectuado una ardua labor en la búsqueda de incluir a todos en las

negociaciones y obtener un efectivo progreso, lo que nos permitirá en el día de hoy, aprobar una declaración Ministerial de consenso.

Distinguidas autoridades, delegados, señoras y señores,

Para la República Oriental del Uruguay, las tareas llevadas a cabo por la Agencia para la promoción del uso pacífico de la energía nuclear, como fuente generadora de desarrollo y bienestar para nuestros países, son altamente valoradas.

Reconocemos, asimismo, las complejas actividades que el OIEA realiza destinadas al monitoreo y vigilancia. El profesionalismo e imparcialidad que caracteriza sus actividades han otorgado un valioso prestigio internacional a esta organización, de la que nos enorgullece formar parte.

Mi país se ha sido reconocido a través de la historia como un Estado pacifista, por lo que reafirmamos, una vez más, nuestro indeclinable compromiso con el régimen de no proliferación y desarme universal, completo y verificable que cuenta con sólidas bases en el ámbito multilateral.

En base a los principios fundamentales de nuestra política exterior, Uruguay reitera su apoyo al OIEA y sus autoridades, y reafirma su compromiso con los cometidos de este Organismo así como las actividades que lleva a cabo, respetando los principios y objetivos contenidos en el Tratado sobre la No Proliferación de Armas Nucleares (TNP), entre los que sin duda se encuentra la Seguridad Física y Nuclear.

En este sentido, mi país llama a la comunidad internacional y en particular a cada uno de los Estados a respetar y apoyar los trabajos de la

Agencia y a cumplir sus obligaciones, manteniendo una efectiva seguridad del material nuclear que se encuentre bajo su resguardo.

Uruguay c,omo Estado que ha ratificado el Protocolo Adicional del OIEA, compromete su esfuerzo para impedir la diseminación del material nuclear para usos no pacíficos, u apropiación de éste por grupos terroristas. Creemos que no hay mejor manera de ampliar la seguridad física nuclear que reduciendo los materiales con fines armamentísticos.

Estamos convencidos de que las tareas para mejorar la **seguridad nuclear** y la **seguridad física nuclear** requieren de un proceso continuo. Reconocemos su importancia en los planes de contingencia de los países, los que deberán exigir a sus operadores mayor competencia y asegurar la protección y seguridad de los materiales e instalaciones.

Estamos asistiendo a esta Conferencia con la firme convicción de que coordinar acciones para afrontar la seguridad física nuclear desde una perspectiva holística es uno de los aportes más importantes que podemos ofrecer a la seguridad internacional.

Uruguay alienta a que todos los Estados Miembro cumplan plenamente sus obligaciones y respeten sus compromisos en relación con el control de material nuclear, armamentos, el desarme y la no proliferación y, continuará apoyando las acciones independientes y profesionales que realiza el OIEA que garantizan el uso seguro y pacífico de la energía nuclear.

Muchas gracias.